



Janvier 2026

### Le mot du Général



*En 2025, l'École de l'air et de l'espace et la Base aérienne 701 ont été au cœur de l'action, portées par leurs missions de formation : 138 pilotes et 792 officiers formés, qui témoignent de l'excellence pédagogique et de la qualité du travail accompli tout au long de l'année.*

*Forte de son histoire et de l'héritage récemment célébré, l'École de l'air et de l'espace s'engage en 2026 avec des ambitions claires : cette année sera celle de la construction !*

- Le programme Mentor 2, avec la réalisation de nouveaux bâtiments pour préparer l'arrivée du Pilatus PC7, et le chantier de la Plateforme d'Innovation Aéronautique et Spatiale (PIAS) renforcent durablement les capacités de formation et de recherche.
- Former plus d'officiers, plus vite constitue un objectif national prioritaire.
- Le domaine aérien et spatial sera placé au cœur de la stratégie de l'École avec une attention particulière à l'espace et à la très haute altitude.

*Que 2026 soit synonyme de réussite dans l'accomplissement des missions de chacun, d'engagement et d'optimisme pour l'avenir. Que l'École et la base aérienne continuent de rayonner par leur excellence, leur cohésion et leur capacité à anticiper les défis de demain.*

*Bonne et heureuse année 2026 à toutes et tous.*

**09  
DÉCEMBRE**

#### INAUGURATION DE LA SALLE DES MARBRES

Lieu emblématique et chargé d'histoire, la salle des Marbres a été récemment rénovée grâce au mécénat de la famille Dassault.

La cérémonie d'inauguration s'est déroulée en présence de du président du Groupe Dassault et PDG de Dassault Aviation. Elle a rappelé le lien étroit qui unit la famille Dassault et l'École de l'air et de l'espace, notamment à travers le parcours d'Olivier Dassault, ancien élève de la promotion 1971.

Pour l'occasion, les élèves-officiers, entourés de membres de la famille Dassault, de représentants du Groupe et d'anciens de la promotion 1971, ont formé une haie d'honneur lors du dévoilement de la plaque inaugurale.



**09  
DÉCEMBRE**

#### LES HÉRITIERS DU CIEL : 90 ANS D'EXCELLENCE ET DE TRADITIONS À L'ÉAE

L'École de l'air et de l'espace a consacré un après-midi à la transmission de ses traditions aux côtés de l'Association des anciens de l'École de l'air (AEA).

Après avoir visité la salle des marbres, fraîchement rénovée grâce aux dons auxquels des membres de l'AEA ont contribué, les représentants de l'association, ainsi que les familles Audemard d'Alançon et Gauthier, parrains des promotions 1966 et 1995, se sont retrouvés dans la salle Traditions.

Au programme : une exposition d'archives et d'objets historiques de l'École, la projection du journal de marche des promotions 1966 et 1995, ainsi qu'une présentation des grandes dates et de l'histoire de l'ÉAE.

SUIVEZ L'ÉCOLE DE L'AIR ET DE L'ESPACE

# 10 DÉCEMBRE

RAID SYNTHÈSE OSC 25 C

Deux jours d'efforts intensifs pour la promotion OSC 25 Charlie au mont Ventoux.

Exercice majeur de restitution, ce raid a permis aux élèves-officiers sous contrat de mettre en pratique les compétences acquises auprès de la Section d'Instruction Militaire : planification de mission, prise de décision en milieu complexe et restitution de l'ensemble de leurs apprentissages de combat sur le terrain.

Au petit matin, une récompense inespérée et pourtant évidente : le lever de soleil sur le toit de la Provence, au sommet du Mont Ventoux.

# 12 DÉCEMBRE

## PRÉSENTATION AU DRAPEAU OSC 25 D ET VASP COMM BRAVO

Le 12 décembre, les promotions OSC 25 Delta et VASP COMM 25 Bravo ont vécu un moment fondateur de leur engagement : la présentation au drapeau.

Acte fondateur de la vie de tout militaire, ce moment marque la fin de leur formation militaire initiale, et leur entrée officielle au sein de l'armée de l'Air et de l'Espace.

Placée sous la présidence du Général de Brigade Aérienne Kaladjian, elle rappelle la portée de notre drapeau et des valeurs qu'il véhicule. Alors que les VASP COMM vont maintenant rejoindre leurs unités respectives, les OSC 25 Delta vont quant à eux poursuivre leur formation, durant deux mois au sein de l'école.



# 17 DÉCEMBRE

## CÉRÉMONIE INTERNATIONALE

La cérémonie internationale a marqué la fin de l'échange scolaire entre l'École de l'air et de l'espace et ses académies partenaires.

Présidée par le Général de Brigade Aérienne Kaladjian, elle a réuni des autorités du monde entier venues découvrir ce qu'est l'École de l'air et de l'espace.

A cette occasion, les cadets canadiens, japonais, marocains et américains ont reçu leur poignard. En recevant cette arme de commandement, symbole unique de l'engagement d'un officier au sein de notre institution, ces cadets étrangers démontrent l'ouverture internationale de l'École de l'air et de l'espace.

Les attachés de défense étrangers ont également remis prix et trophées aux élèves-officiers français distingués pour leurs résultats.



# 12 DÉCEMBRE

## REMISE DE DIPLÔME DU MS DEFSIS

La promotion 2024/2025 du Mastère Spécialisé ® Defense and Security in Space : MS® DefSIS

Cette formation internationale de très haut niveau est portée par l'École de l'air et de l'espace, en collaboration étroite avec l'ONERA et le CNES.

Le MS® DefSIS prépare des experts capables d'analyser l'ensemble des risques dans l'espace : des comportements orbitaux aux enjeux de cyber sécurité spatiale.

Au programme : plus de 460 heures d'enseignements, un projet professionnel et une mission professionnelle.

Félicitations à l'ensemble des diplômés, civils comme militaires, qui seront amenés à relever tous les défis des enjeux spatiaux de notre époque.



### Directeur de la publication :

Général de Brigade Aérienne Olivier Kaladjian

### Directeur adjoint de la publication :

Capitaine Arnaud Martin-de-Fréumont

### Rédacteur en chef :

Capitaine François Olympio

### Secrétaire de la rédaction :

Agent sous contrat niveau 2 Amélie Sabouret

### Comité de rédaction :

Aspirant Ny-Antsa Sepiere

### Conception graphique :

Aspirant Ny-Antsa Sepiere

### Crédits photos :

Cellule Photo de l'École de l'air et de l'espace

### Mise en ligne :

Cellule Webmaster

contact : communication.ba701.eae@ecole-air.fr